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Стр. 4
«Победа ковалась в тылу»:
в Орловском военно-историческом музее открылась выставка из фондов музея «Прохоровское поле»

ВСЁ ДЛЯ ПОБЕДЫ!

Горит, солдата согревая, 
окопная свеча
Орловчанка Ирина Салтанова стала лауреатом премии 
«Окопная свеча».

15 октября в Соборной палате 
в Москве «Единая Россия» 
и «Отцы России» вручили 

награды общественного признания 
«Отец солдата» и премии 
«Окопная свеча» 20 отцам Героев 
России и 11 лауреатам премии 
из разных регионов страны. Среди 
награждённых Ирина Салтанова — 
основатель и руководитель 
волонтёрской группы «Vойско 
Zаботы».

С первых дней специальной 
военной операции Ирина 
Анатольевна стала активно 
оказывать помощь 
военнослужащим.

А начиналось всё с писем 
в госпиталь — весточки бойцам 
писали дети родных, друзей 
и знакомых Ирины. Потом к ним 
присоединились ученики школ, где учились дети… В результате за три 
дня написали около 300 писем. Ирина Салтанова тоже написала письмо 
безымянному солдату. Рассказала о своей семье, пожелала вернуться домой 
целым и невредимым, оставила номер телефона.

И парень ответил: «До меня дошло ваше письмо. Мы за вас постоим, 
вы не переживайте, не тратьте нервы. Но нам очень приятно, что вы 
о нас думаете». Так и началось общение, которое продолжается и сегодня. 
От этого бойца из спецназа Ирина Анатольевна стала подробно узнавать 
о жизни на передовой, в чём нуждаются солдаты, что им необходимо 
в первую очередь. С тех пор она уже не могла оставаться безучастной 
к просьбам ребят.

* * *
Вместе с подругой они открыли свои каналы в соцсетях. Начали 

собирать гуманитарные грузы. Сначала использовали личные связи, 
потом стали обращаться за помощью в разные организации. Постепенно 
у них стали появляться помощники в других регионах страны — такие же 
неравнодушные люди. Волонтёры из «Vойска Zаботы» собирают продукты, 
лекарства, одежду, обувь, средства личной гигиены, спальные мешки, 
бинокли, различные виды амуниции, маскировочные сети.

Однажды волонтёров попросили помочь с тепловизором, который 
бойцам был очень нужен. Покупка дорогая. Ирина Салтанова бросила 
клич в сетях — и люди откликнулись. Пока собирали деньги, неожиданно 
отозвался предприниматель из Москвы. Он не захотел называть своё имя. 
Безвозмездно и анонимно помог с тепловизором и купил ребятам 100 пар 
тактической обуви, тёплые куртки и спальники.

— За это время я встретила столько отзывчивых и доброжелательных 
людей, сколько не встречала никогда за всю свою жизнь, — призналась 
Ирина Анатольевна.

Различные просьбы с передовой приходят каждый день. Но возможности 
не безграничны.

— Иногда получаю список того, что необходимо, что просят, и не знаю, 
как подступиться, — грустно рассказывает Ирина. — Сижу, смотрю на 
это сообщение и думаю: ничего не получается… но отказать ребятам не 
могу. Потом начинаю звонить волонтёрам в другие регионы, обращаюсь 
по каким-то своим каналам. В итоге что-то вырисовывается — и бойцам 
всё-таки удаётся помочь. Видимо, с Божьей помощью.

Волонтёр Ирина Салтанова, как правило, всегда сопровождает машину 
с гуманитарным грузом. Бывает рискованно, бывает страшно.

— Но не ездить я не могу, — делится Ирина. — Когда обнимаю этих ребят, 
как будто своего сына обнимаю… Для меня и для бойцов эти встречи очень 
важны.

Три года назад Ирина Анатольевна и её семья пережили большое 
горе — в аварии погиб девятнадцатилетний сын Саша. Молодая женщина 
справилась, нашла в себе силы жить и помогать другим.

* * *
Ирина рассказала, что во время торжественной церемонии вручения 

наград в Соборной палате в Москве было особенно тяжело видеть мужчин, 
которые получали награды общественного призвания «Отец солдата» 
за погибших сыновей.

— Почти все эти мужчины были отцами погибших героев, — 
рассказывает Ирина Анатольевна. — На экране появлялось фото бойца 
и звучал рассказ о его подвиге. Многие признавались, что даже не знали 
всех подробностей гибели их сыновей, услышали про подвиг только здесь. 
Выходили на сцену семьями, плакали. Мне близки эти переживания — 
я знаю, что такое потерять ребёнка…

Ирина Салтанова считает, что статуэтка «Окопная свеча», которую ей 
вручили в торжественной обстановке, это награда всему «Vойску Zаботы».

— Это награда для всех вас, дорогие однополчане, — говорит Ирина 
Анатольевна. — Всем тем, кто не остался в стороне, кто в меру своих сил 
приближает нашу общую победу!

Ирина ПОЧИТАЛИНА
ПРЯМА Я  Р Е Ч Ь

Анна Цивилёва, заместитель министра обороны России, 
председатель фонда «Защитники Отечества»:
— Сегодня вручают награды тем, кто является примером 
ответственности и заботы, кто помогает преодолевать трудности 
и с уверенностью движется вперёд, поддерживая своих детей. 
Спасибо отцам-героям за воспитание достойных сыновей, которые 
стали опорой для нашей страны!

Анна Кузнецова, заместитель Председателя Государственной думы 
ФС РФ:
— Спасибо всем тем, кто воспитал настоящих мужчин, защитников! 
За каждой медалью — история семьи. И именно эти семьи — настоящий 
клад и сокровище нашей страны. Этим и славится Россия, которая 
из поколения в поколение передаёт традиции воспитания любви 
и сыновнего отношения к своей Родине.

Андрей Коченов, председатель правления Всероссийского 
общественного движения «Отцы России»:
— Вручение двух наград объединили не случайно. Все мы сегодня 
одной командой приближаем нашу общую победу — герои 
фронта и их семьи, волонтёры тыла, представители органов власти 
и общественные деятели.

СПРА ВК А
Награда общественного признания «Отец солдата» учреждена 9 мая 2023 года. 
Медали получают отцы, чьи дети проявили особое мужество и героизм в ходе 
СВО, а также мужчины, сражающиеся на фронте плечом к плечу вместе со своими 
взрослыми детьми. Этой награды уже удостоены около 300 отцов из разных 
регионов России.

УКАЗ
ПРЕЗИДЕНТА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

О награждении государственными наградами Российской Федерации
За мужество и самоотверженность, проявленные при исполнении 
профессионального долга в экстремальных условиях, наградить

ОРДЕНОМ МУЖЕСТВА
ПЕТРАШОВА Романа Сергеевича — водителя пожарной части № 8 города 

Ливны государственного казенного учреждения Орловской области «Отряд 
аварийно-спасательной и противопожарной службы» (посмертно).

За вклад в сохранение и развитие духовно-нравственных 
и культурных традиций, многолетнюю плодотворную деятельность 

наградить
ОРДЕНОМ ДРУЖБЫ

ДОРОВСКИХ Виктора Григорьевича (митрополита Орловского и Болховского 
Тихона) — епархиального архиерея религиозной организации «Орловская 
епархия Русской Православной Церкви (Московский патриархат)».

Президент Российской Федерации В. Путин
Москва, Кремль
4 октября 2024 года
№ 853

ЗАДАЧА БУДЕТ ВЫПОЛНЕНА!

Буду бороться 
с укрофашизмом 
до победы!
Дмитрий, участник 
специальной военной 
операции:

— Над Орловщиной 
почти каждую ночь сбивают 
дроны, и я не хочу, чтобы 
наши дети и матери 
сидели где-то в подвалах. 
Поэтому решил встать 
в ряды участников 
СВО. Буду бороться 
с террористическим 
киевским режимом, 
с укрофашизмом до победы.

 Аккаунт администрации 
Троснянского района 

«ВКонтакте»

ОТДЕЛ КАДРОВ

На новом посту
Ирина Патронова назначена на важную должность 
в правительстве Орловской области.

21 октября на заседании 
правительства региона 
губернатор Андрей 

Клычков сообщил о кадровых 
изменениях. Ирина Патронова 
стала заместителем губернатора 
Орловской области в правительстве 
Орловской области по внутренней 
политике, представителем 
губернатора Орловской области 
в Орловском областном Совете 
народных депутатов.

— Работа непростая. Мы вас 
знаем с лучшей стороны и желаем 
успехов, — сказал Андрей Клычков 
в связи с назначением.

Ранее Ирина Патронова 
занимала должность члена 
правительства Орловской области — 
руководителя департамента 
образования Орловской области.

Исполнять обязанности 
руководителя департамента 
образования Орловской области 
будет Татьяна Патова, которая 
занимает должность заместителя 
руководителя департамента — 
начальника управления 
региональной образовательной 
политики.

Ирина ВЛАДИМИРОВА

Ирина Патронова

Татьяна Патова

АНОНС ЗАСЕДАНИЯ ПРЕЗИДИУМА 
ОРЛОВСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

25 октября 2024 года в 10.00 состоится 
40-е заседание президиума Орловского 
областного Совета народных депутатов 
созыва 2021—2026 годов. На заседании 
будут определены  повестка, дата и время 
проведения 37-го заседания Орловского 
областного Совета.

ПРОФЕССИОНАЛЫ

ВСЁ НАЧИНАЕТСЯ С ДОРОГ
Работников дорожного хозяйства региона поздравили с профессиональным праздником

Мастеров дорожных дел 
чествовали 21 октября 
в администрации области. 
С приветственным 
словом к ним обратился 
губернатор Андрей 
Клычков.

— В последние годы в на-
шей стране особое внимание 
уделяется именно вашей 
отрасли, — сказал он, обраща-
ясь к дорожникам. — Ярким 
примером этого стала реали-
зация национального проекта 
«Безопасные качественные 
дороги». Без преувеличения, 
одним из символов современ-
ной России, её колоссальных 
возможностей стали такие 
уникальные проекты, как 
Крымский мост или Русский 
мост во Владивостоке. Сохра-
няя и приумножая славные 
традиции ,  российские 
дорожники проводят мас-
штабную работу, обеспечивая 
модернизацию транспортной 
инфраструктуры комфортных 
и безопасных магистралей.

Работники  дорожной 
отрасли вносят достойный 
вклад также в укрепление 
экономики и развитие соци-
альной сферы Орловщины, 
повышение качества жизни 
населения региона.

— За последнюю пяти-
летку в Орловской области 
отремонтировано  более 
1250 километров автомо-
бильных дорог, — отметил 
Андрей Клычков. — В этом 
году объём Дорожного фонда 
Орловской области прибли-
зился к 7,6 миллиарда рублей. 
В планах до конца этого 
года — отремонтировать более 
250 километров дорог, при 
этом большая часть дорожных 
объектов уже введена в экс-
плуатацию. С опережением 

графика было завершено 
строительство моста через 
реку Оку между деревнями 
Касьяновка и Тайное в Орлов-
ском муниципальном округе. 
Активно идёт реконструкция 
Колхозного моста в Орле, кото-
рая завершится в следующем 
году. Прорабатываются планы 
участия региона в новом на-
цпроекте «Инфраструктура для 
жизни». В его рамках планиру-
ется строительство большого 
транспортного коридора через 
Змиёвку, Малоархангельск, 
Колпну в Курскую область, 
а также капитальный ремонт 
улиц областного центра, по 
которым проходят трамвай-
ные маршруты. На 2025 год 
предусмотрено начало стро-
ительства Западного обхода 
города Орла. Мы продуктивно 
взаимодействуем с министром 
транспорта РФ Романом 
Старовойтом и Росавтодором.

— Уважаемые работники 
дорожного хозяйства, от души 
благодарю вас за плодотвор-
ную работу, созидательный 
труд на Орловской земле, за 
вашу огромную ответствен-
ность и верность избранному 
пути , — сказал  Андрей 
Клычков. — Спасибо за не-
изменный патриотический 
настрой — помощь нашей 
армии, героям СВО, жителям 
приграничных российских 
территорий! Поздравляю вас 
с заслуженными наградами!

С  профессиональным 
праздником дорожников 
региона поздравил также 
председатель Орловского об-
ластного Совета народных де-
путатов Леонид Музалевский.

— Горжусь первой записью 
в своей трудовой книжке — 
дорожно-строительное 
управление «Орёлавтодо-
ра», — признался Леонид 

Семёнович. — Отрадно, что 
дорожная сеть Орловской 
области улучшается с каждым 
годом. На следующий год на 
орловские дороги и мосты 
планируется  направить 
более 8,5 миллиарда рублей. 
Искренне благодарю вас за 
нелёгкий, но такой нужный 
людям труд! Удачи, здоровья, 
благополучия и мирного неба 
вам!

Затем виновникам торже-
ства вручили заслуженные 
награды министра транспор-
та РФ, губернатора Орлов-
ской области и Орловского 
областного Совета народных 
депутатов. Среди награж-
дённых — заместитель на-
чальника КУ ОО «Орловский 
областной государственный 
заказчик» Николай Головко, 
водитель автомобиля ФКУ 

«Управление автомобильной 
магистрали Москва — Харь-
ков Федерального дорожного 
агентства» Сергей Рубаков, 
машинист автогрейдера 
Орловского дорожного отдела 
ГУП ОО «Дорожная служба» 
Александр Ларин, машинист 
смесителя асфальтобетона 
Новодеревеньковского до-
рожного отдела ГУП ОО «До-
рожная служба» Андрей Бе-

лозёров, дорожный рабочий 
участка МБУ «Спецавтобаза 
по санитарной очистке города 
Орла» Сергей Чусов и другие 
отличившиеся работники 
отрасли.

Торжество завершилось 
творческими выступлениями 
коллективов КДЦ «Метал-
лург» Орла.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА
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Водитель 
Кромского 
дорожного 
отдела
ГУП ОО 
«Дорожная 
служба» 
Александр 
Павликов 
награждён 
благодарно-
стью министра 
транспорта РФ
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В КОМИТЕТАХ ОБЛСОВЕТА

ДЕФИЦИТ УЧАСТКОВ
В Орле на земельные участки претендуют более 700 семей льготников
На заседании комитета 
по аграрной политике, 
природопользованию 
и экологии областного 
Совета 17 октября, которое 
провела его председатель 
комитета Татьяна Ерохина, 
депутаты рассмотрели 
проблемные вопросы 
выделения жителям 
региона земельных 
участков.

В 
заседании участвовали 
руководители департа-
ментов Орловской области 
Елена Сапожникова, Евге-

ния Суровцева, Сергей Антонцев, 
представители органов местного 
самоуправления Орла, Мценска, 
Ливенского района, Орловского 
МО.

По сообщению начальника 
управления муниципального 
имущества и землепользования 
администрации Орла Сергея 
Полякова, при наличии более 
чем 700 заявлений граждан из 
льготных категорий на получение 
земельных участков из-за отсут-
ствия мест для их предоставле-
ния и трудностей с обеспечением 
инженерной инфраструктуры 
участками было обеспечено 
только около ста заявителей.

Заместитель председателя 
комитета Михаил Жилин акцен-
тировал внимание на проб-
леме предоставления участков 
в местах, не пригодных для 
строительства, и порекомендо-
вал наиболее детально прораба-
тывать вопрос отбора мест под 
застройку.

Начальник управления муни-
ципального имущества, земле-
пользования и архитектуры 
администрации Орловского 
муниципального округа Ольга 
Аксютина также отметила, что 
свободных участков в округе 
не хватает для всех желающих. 
Она считает целесообразным 
пересмотр в сторону увеличе-
ния так называемого времен-
ного ценза для получения права 
на участок, т. е. предоставлять 
право на участки спустя время — 
таким образом, появится возмож-
ность обеспечить землёй тех, кто 
нуждается в первую очередь.

О дефиците свободных участ-
ков для льготников сообщил и 
начальник управления по муни-
ципальному имуществу города 
Мценска Эдуард Савушкин. По 
его данным, в настоящее время 
на учёте на предоставление 
участков для ИЖС — 21 много-
детная семья и четыре ветерана 

боевых действий. Одним из реше-
ний проблемы стало бы присо-
единение к границам города 
Мценска земельных участков 
за счёт территории Мценского 
района.

Начальник управления муни-
ципального имущества и земель-
ных отношений администрации 
Ливенского района Сергей Греш-
ников сообщил о том, что одной 
из проблем на получение земель-
ных участков многодетным 
семьям на территории Ливен-

ского района является отдалён-
ность от города предоставляемых 
земельных участков. В частно-
сти, многодетные семьи справед-
ливо рассчитывают на земельные 
участки, расположенные вблизи 
школ и детских садов.

Замруководителя департа-
мента дорожного хозяйства, 
транспорта и реализации госу-
дарственных строительных 
программ Орловской области 
Евгений Литвяков сообщил, что 
в рамках ведомственного про-

екта государственной программы 
предусмотренный объём финан-
сирования мероприятий по стро-
ительству инфраструктуры для 
земельных участков, выделен-
ных многодетным семьям для 
индивидуального жилищного 
строительства, из областного 
бюджета на этот год составляет 
более 20 млн. рублей. В насто-
ящее время строятся водопро-
водные сети в районе земельных 
участков в д. Овсянниково и в 
п. Залегощь.

Депутаты рекомендовали орга-
нам местного самоуправления 
обеспечить контроль за исполне-
нием закона Орловской области от 
10 ноября 2015 года «Об отдель-
ных правоотношениях, связанных 
с предоставлением в собствен-
ность гражданам земельных 
участков на территории Орлов-
ской области», департаменту 
дорожного хозяйства, транспорта 
и реализации государственных 
строительных программ региона 
принять необходимые меры по 
обеспечению участков для много-
детных семей объектами инже-
нерной инфраструктуры.

На заседании также был рас-
смотрен вопрос развития сель-
ского хозяйства и регулирования 
рынков сельскохозяйственной 
продукции, сырья и продоволь-
ствия в Орловской области, отме-
чает пресс-служба областного 
Совета. Председатель комитета 
Татьяна Ерохина получила ответ 
на вопрос о судьбе аграриев, чьи 
хозяйства пострадали в резуль-
тате засухи. Как пояснила руко-
водитель департамента сельского 
хозяйства Орловской области 
Евгения Суровцева, застрахо-
ванные хозяйства компенсацию 
получат.

Ольга ВОЛКОВА

Удобства на улице, вода — 
в колонке…
Да, есть у нас и такие 
детские учреждения. 
Об одном из них 
упоминалось 
на прошедшем комитете 
по образованию, спорту, 
культуре и туризму 
Орловского областного 
Совета.

О финансовом положении дел 
в сфере образования депу-
татам рассказала замести-

тель руководителя департамента 
образования Орловской об -
ласти — начальник управления 
финансов Оксана Бурлакова.

Принявший участие в работе 
комитета вице-спикер регио-
нального парламента Михаил 
Вдовин высказал обеспоко-
енность удручающим состоя-
нием Орловской станции юных 
натуралистов:

— Туалет на улице, вода — 
в колонке, а учреждение посе-
щают много маленьких детей. 

Как они могут заниматься в таких 
условиях?

На это Оксана Бурлакова отве-
тила, что, конечно, в ряде учреж-
дений есть проблемы, но они 
постепенно решаются.

Не оставили без внимания 
депутаты слишком затянувшийся 
вопрос строительства пристройки 
к лицею № 40 в Орле. По словам 
Михаила Вдовина, проектно- 
сметная документация вышла 
из экспертизы с рядом замеча-
ний, над исправлением которых 
сейчас ведётся работа.

Особое внимание депутаты уде-
лили вопросу строительства школы 
на улице Родзевича-Белевича в 
Орле и в деревне Жилина Орлов-
ского муниципального округа, 
а также капитального ремонта 
орловских школ № 15, 32 и 39.

О проекте закона Орловской 
области «Об областном бюд-
жете на 2025 год и на плано-
вый период 2026 и 2027 годов» 
на заседании комитета расска-

зала руководитель департамента 
финансов Орловской области 
Елена Сапожникова.

Председатель профильного 
комитета Олег Кошелев поинте-
ресовался, какая средняя заработ-
ная плата по области планируется 
в 2025 году.

Была  названа  цифра  — 
47 487 рублей.

Также Кошелев, отмечает 
пресс-служба Орлоского обл-
совета, обратил внимание на 
сокращение бюджета учрежде-
ний социальной сферы. В част-
ности, речь идёт об отсутствии 
у спортивных учреждений воз-
можности приобретения экипи-
ровки для спортсменов, а также 
ограниченное финансирование 
оплаты командировочных рас-
ходов для участия в соревнова-
ниях. Кроме того, кредиторская 
задолженность и заблокирован-
ные счета осложняют текущую 
деятельность таких учреждений.

Алиса СИНИЦЫНА

Предусмотрено дополнительное 
финансирование
Депутаты Орловского 
областного Совета 
рассмотрели вопрос 
оплаты труда работников 
СМИ региона.

Эта тема стала ключевой на 
прошедшем  17 октября 
заседании комитета по вза-

имодействию со средствами 
массовой информации, инфор-
мационным технологиям и тру-
довым отношениям областного 
Совета. В заседании комитета, 
которое провёл его председатель 
Владислав Числов, приняли уча-
стие вице-спикер регионального 
парламента Михаил Вдовин, 
заместители председателя про-
фильного комитета Олег Бушля 
и Юрий Лебёдкин. Кроме того, 
были приглашены руководи-
тели и представители профиль-
ных областных департаментов 
и региональных СМИ.

Проблемные моменты оплаты 
труда журналистов рассматри-
вались в рамках обсуждения 
проекта закона Орловской об -
ласти «Об областном бюджете 

на 2025 год и плановый период 
2026—2027 годов».

Как сообщила руководи-
тель департамента  финан-
сов Орловской области Елена 
Сапожникова , в  2025 году 
предусмотрено дополнитель-
ное финансирование в размере 
11,5 млн. рублей следующих 
направлений: телевидение, 
радиовещание, периодическая 
печать и издательство. Увели-
чение по этой статье ожидается 
для всех указанных учрежде-
ний. В частности, на «Орлов-
скую правду» запланировано 
300 тыс. рублей, АО «Област-
ной телерадиовещательный 
канал» — 4,5 млн. рублей.

По информации и. о. руково-
дителя департамента информа-
ционно-аналитической работы 
Орловской области Артёма Коро-
стелёва, есть продвижение в сто-
рону увеличения заработной 
платы сотрудникам районных 
СМИ. Кроме того, редакциям рай-
онок сегодня дотируются типо-
графские расходы.

Михаил Вдовин отметил, 
что заработная плата сотрудни-

ков главного печатного органа 
региона остаётся низкой.

По словам гендиректора 
АО «ОТРК» Андрея Чернова, 
сегодня получать адекватную зар-
плату корреспондентам удаётся 
лишь благодаря переработкам.

К обсуждению вопроса оплаты 
труда работников СМИ региона 
присоединилась председатель 
Орловской областной органи-
зации профсоюза работников 
культуры Тамара Казакова. Она 
отметила, что зарплата журнали-
стов районок фактически равна 
МРОТ. Ситуация не лучшим обра-
зом сказывается на качестве 
изданий — высококвалифици-
рованные журналисты уходят.

Депутаты также обсудили 
увеличение финансирования 
Многофункционального центра 
предоставления государствен-
ных и муниципальных услуг. Для 
этой организации прибавка на 
следующий год запланирована 
и на заработную плату, и на 
аренду, и на оплату интернета, 
сообщает пресс-служба Орлов-
ского облсовета.

Ирина ВЛАДИМИРОВА

Социальные приоритеты 
областного бюджета
Областной бюджет 
на 2025 год сохранит 
социальную 
направленность.

На заседании комитета по здра-
воохранению, социальной 
политике, опеке и попечи-

тельству областного Совета, кото-
рое провёл его председатель Иван 
Дынкович, депутаты обсудили 
параметры областного бюджета 
на 2025 год и плановый период 
2026 и 2027 годов. Также были 
рассмотрены важные вопросы 
оснащения медицинским обо-
рудованием многопрофильного 
медицинского центра областной 
клинической больницы, реализа-
ции нацпроекта «Здравоохране-
ние», льготного лекарственного 
обеспечения и другие.

— Областной бюджет на сле-
дующий год остаётся социально 
ориентированным, — выступая 
на заседании, отметила руково-
дитель департамента финансов 
Орловской области Елена Сапож-
никова. — Расходы на социально- 
культурную сферу составят 
более 65 % общего объёма — это 
39,5 млрд. руб лей. Прирост по 
сравнению с 2024 годом — более 
чем на 1 млрд. рублей.

На  здравоохранение  в 
2025 году планируется выделить 
7,8 млрд. рублей. В приоритете 
остаётся реализация националь-
ных проектов, выполнение ука-
зов президента, оказание мер 
социальной поддержки населе-
нию, поддержка участников СВО.

О выплатах из областного 
бюджета военнослужащим, при-
нимающим участие в контр-
террористической операции 
на территориях Белгородской, 
Брянской и Курской областей, 
рассказала руководитель депар-
тамента социальной защиты, 
опеки и попечительства, труда 
и занятости Орловской области 
Ирина Гаврилина.

— В связи с напряжённой 
ситуацией в приграничных 
рай онах с Украиной губерна-
тор Орловской области принял 
решение о принятии нового нор-
мативного акта, в соответствии 
с которым будут осуществляться 
выплаты в связи с ранением и 
гибелью военнослужащих, — 
сообщила она.

Семьям погибших на тер-
риториях Белгородской, Брян-
ской и Курской областей бойцов 
выплатят 1 миллион рублей. Бой-

цам, получившим ранение — 
500 тысяч рублей. Указ будет 
подписан в ближайшее время. 
Он станет распространять дей-
ствие на правоотношения, воз-
никшие с 1 марта 2024 года.

Большое внимание парла-
ментарии уделили проблеме 
льготного лекарственного обе-
спечения. Депутаты Иван Дын-
кович и Игорь Рыбаков отметили, 
что ситуация с финансирова-
нием жизненно важных препара-
тов для льготников ухудшилась. 
По информации прокурора 
отдела управления по надзору 
за исполнением федерального 
законодательства прокуратуры 
Орловской области Елены Коро-
бовой, в исполнительном произ-
водстве судов в настоящее время 
находится 3000 исков на общую 
сумму более 800 млн. рублей. 
Конечно, необходимо увеличи-
вать объём выделяемых средств 
на данную статью расходов.

Депутаты также обсудили 
вопрос оснащения медицин-
ским оборудованием многопро-
фильного медицинского центра 
Орловской областной клини-
ческой больницы. Замначаль-
ника «Орёлгосзаказчика» Руслан 
Орлов сообщил, что в настоящее 
время ведётся работа по заклю-
чению контрактов на поставку 
оборудования. До конца теку-
щего года необходимо согласо-
вать и выставить на торги свыше 
300 наименований медицинского 
оборудования и мебели. На дан-
ный момент законтрактовано 
пока более 13 наименований 
медтехники.

По-прежнему на особом кон-
троле депутатов находится воп-
рос освоения денежных средств, 
выделенных на реализацию 
национального проекта «Здраво-
охранение» в регионе.

Депутаты подняли вопрос 
и кадровой политики. Как отме-
тил руководитель департамента 
здравоохранения Орловской 
области Александр Альянов, 
программы «Земский доктор» 
и «Земский фельдшер», кото-
рые пользовались популярно-
стью в начале их запуска, сейчас 
теряют актуальность. Главная 
причина в том, что сумма выплат 
за участие в программах не 
индексировалась на протяжении 
всего периода, то есть с 2012 года.

— В структуре вакантных 
ставок преобладают вакансии 
врачей-терапевтов, педиатров, 
врачей клиническо-лабора-
торной диагностики и скорой 
медицинской помощи, — сказал 
он. — В текущем году в лечеб-
ные учреждения региона пришли 
73 врача и 54 работника среднего 
медицинского персонала.

В ходе заседания депутаты 
также рассмотрели ряд других 
вопросов, в том числе обсудили 
законодательную инициативу 
прокуратуры Орловской области. 
Проект закона позволяет пра-
вительству региона принимать 
решения по созданию предприя-
тий, осуществляющих перевозку 
и обезвреживание медицинских 
отходов.

В работе комитета также при-
няли участие его члены Сергей 
Веселовский, Алина Воропаева, 
Игорь Рыбаков, Вадим Сезин.

Владимир РОЩИН

ЦИФРА

> 1,4 млрд. руб.
запланировано в областном 
бюджете на лекарственное 
обеспечение льготных 
категорий граждан в 2025 г.

ИТОГИ НЕДЕЛИ
с Александром ТРУБИНЫМ

Бюджетный вопрос
Депутаты облсовета 
обсудили проект бюджета 
Орловской области 
на 2025 год.

Главный финансовый доку-
мент региона был рассмотрен 
народными избранниками 

18 октября на расширенном 
заседании комитета по бюджету, 
налогам и финансам, которое 
провёл его председатель Сергей 
Потёмкин. В его работе приняли 
участие председатель Орловского 
областного Совета народных 
депутатов Леонид Музалевский, 
его первый заместитель Михаил 
Вдовин, заместители председа-
теля профильного комитета Алек-
сандр Грачёв и Андрей Фролов, 
а также члены комитета Руслан 
Перелыгин и Наталья Прохорова. 
На заседание были приглашены 
заместитель губернатора Орлов-
ской области по планированию, 
экономике и финансам Вадим 
Тарасов, а также руководители 
и представители профильных 
региональных департаментов.

Ключевыми  вопросами 
повестки дня стали обсужде-
ние прогноза социально-эконо-
мического развития области на 
2025 год и плановый период 2026 
и 2027 годов и проекта област-
ного бюджета на предстоящий 
год.

Как сообщил руководитель 
департамента экономического 
развития и инвестиционной 
деятельности региона Сергей 
Антонцев, валовой региональный 
продукт в 2024 году, по расчётной 

оценке, составит около 440 млрд. 
рублей, при этом среднегодо-
вой темп роста ВРП в 2025—
2027 годах прогнозируется на 
уровне 102,8 % в сопоставимых 
ценах. Доля сельского хозяй-
ства в 2025 году составит 20,7 %, 
промышленного производства — 
19,6 %, торговли и общественного 
питания — 14,4 %, транспорти-
ровки, хранения, информации 
и связи — 7,5 %, строительства — 
3,1 %. Прогнозируется положи-
тельная динамика привлечения 
инвестиций в экономику реги-
она. За счёт всех источников 
финансирования в целом за 
2025—2027 годы планируется 
направить около 230 млрд. рублей 
инвестиций в основной капитал. 
Важным показателем также явля-
ется размер заработной платы. 
Согласно прогнозу, размер номи-
нальной среднемесячной зара-
ботной платы в этом году должен 
составить около 53 тыс. рублей. 
В целом же за три прогнозных 
года реальная заработная плата 
увеличится на 12,8 % относи-
тельно 2024 года.

Сергей Потёмкин отметил, что 
прогноз развития региона на бли-
жайшие годы отличается оптими-
стичностью, однако не отражает 
существующих проб лем. В теку-
щем году и в планах 2025 года не 
заложены данные ни об одном 
новом инвестиционном проекте.

Леонид Музалевский спросил, 
выдержат ли субъекты малого 
и среднего предприниматель-
ства финансовую нагрузку в слу-
чае повышения ключевой ставки 

Центробанка и как эта ситуация 
отразится на прогнозе социаль-
но-экономического развития 
нашей области?

— У нас существует серьёз-
ная проблема закредитованности 
бизнеса, — подчеркнул он. — Нам 
необходимо учитывать этот факт, 
а также реальный рост инфляции, 
чтобы просчитать существующие 
риски для субъектов МСП. Только 
реально оценивая ситуацию, мы 
сможем подготовить наших пред-
принимателей к преодолению 
возможных сложностей.

Сергей Антонцев заверил, 
что учтёт пожелания депутатов 
и подготовит для них расширен-
ную информацию по данному 
вопросу.

По информации руководи-
теля департамента финансов 
Орловской области Елены Сапо-
жниковой, доходы областного 
бюджета на 2025 год прогнозиру-
ются в объёме 59,5 млрд. рублей, 
при этом его расходы составят 
60,4 млрд. рублей.

Комитетом  единогласно 
было принято решение поддер-
жать проект областного бюджета 
и рекомендовать президиуму 
областного Совета вынести дан-
ный вопрос на предстоящую 
сессию регионального парла-
мента для рассмотрения в пер-
вом чтении. Ко второму чтению 
проекта областного бюджета 
депутаты облсовета подготовят 
соответствующие предложения 
и поправки в главный финансо-
вый документ региона.

Ирина ВЛАДИМИРОВА

ОБРАЩАЯСЬ К МИЛЛИАРДАМ

Владимир Путин ответил на вопросы представителей 
ведущих СМИ стран БРИКС.

Встреча прошла в Ново-Огарёво. Это был искренний 
разговор на самые разные темы, приуроченный к саммиту 
БРИКС, который пройдёт в Казани с 22 по 24 октября.

Многомиллиардная аудитория изданий услышала 
ответы на самые животрепещущие вопросы.

Основная часть беседы шла о мирном экономическом 
развитии. Как ещё раз отметил Владимир Путин, БРИКС — 
это не антизападный, а просто незападный союз, и он 
вполне может существовать без особой оглядки на так 
называемый «золотой миллиард», ведь население стран 
БРИКС уже перешагнуло за три с половиной миллиарда 
человек.

— Нужно, чтобы люди это осознали, поняли. У нас 
нет врагов, есть только друзья, единомышленники, — 
подчеркнул президент России.

Владимир Путин напомнил, что сегодня БРИКС — 
это 45 % населения планеты и 33 % суши. Сейчас 
в объединении десять стран, а заинтересованы 
в сотрудничестве ещё 30.

— Наша страна не отказывалась от доллара в качестве 
универсальной валюты — это России отказали в его 
использовании; в результате теперь 95 % торговых 
операций проводятся с партнёрами в нацвалютах. 
Одновременно транспортные потоки переключаются 
на более надёжных поставщиков, — сказал Владимир 
Путин.

Сразу несколько вопросов касалось урегулирования 
конфликта на Украине. Президент России отметил, что 
завершение СВО возможно только на условиях, которые 
были согласованы на переговорах в Стамбуле весной 
2022 года.

— Это не должны быть процессы, связанные 
с перемирием на неделю, день или на год для того, 
чтобы страны НАТО перевооружились и запаслись 
новым боезапасом. Нам нужны условия долгосрочного, 
устойчивого и прочного мира, обеспечивающего равную 
безопасность для всех участников этого непростого 
процесса, — подчеркнул Владимир Путин.

А на Украине уже стали понимать, что победить 
не удастся. Вот уже и бывший главком ВСУ Залужный 
говорит, что нужно отдать часть территорий. Напомним, 
Россия одним из условий для мира называла полный вывод 
войск ВСУ из новых регионов.

И всё это происходит в условиях нарастающих 
успехов наших войск. Даже украинские СМИ говорят, что 
за последние два месяца российские бойцы освободили 
населённых пунктов больше, чем за весь 2023 год.

Что уж говорить о плане победы Зеленского, который 
он недавно озвучил... В него не верят даже представители 
партии «просроченного» президента Украины. На Западе 
над его словами и вовсе посмеялись, призвав придумать 
что-то более приближенное к реальности.

Впереди у президента России и мировых лидеров — 
саммит БРИКС в Казани, где будет возможность обсудить 
все волнующие вопросы. У Владимира Путина намечено 
почти двадцать только двусторонних переговоров, которые 
серьёзно повлияют на развитие событий во всём мире.

ПЛАТЁЖ НЕ ТУДА
Мошенники начали рассылать поддельные квитанции 

на оплату услуг ЖКХ.
Внешне такие квитанции выглядят как обычные, 

отличить их от настоящих практически невозможно. 
Деньги, которые переводят жители, попадают 
мошенникам.

Кроме того, QR-код на квитанции может содержать 
ссылку, при переходе по которой человек загрузит 
вредоносное программное обеспечение с предоставлением 
доступа к приложениям банка и портала «Госуслуги». 
В этом случае человек может потерять не только те деньги, 
которые переведёт преступникам, но и вообще все свои 
сбережения.

Жертвами схемы становятся люди разного возраста, 
статуса и уровня образования. В основном это те, кто 
предпочитает оплату по QR-коду через приложение банка. 
Люди, которые пользуются приложениями управляющих 
компаний, налоговой, порталом «Госуслуги», в меньшей 
группе риска, ведь они получают все уведомления 
в электронном виде, и оплата тоже происходит через 
приложение.

На прошедшей неделе я также получил сразу две 
квитанции за одни и те же услуги, но сумма к оплате в них 
значилась разная. Правда, это оказались не мошенники, 
а сбой в работе системы. Попросили оплатить квитанцию, 
сумма в которой была больше. Обидно...

КУДА ЕДЕМ?

В России могут запретить электросамокаты детям 
до 16 лет.

Об этом сообщили «Известия». Кроме того, власти хотят 
запретить самокатчикам передвигаться по тротуарам 
и проезжей части. Однако для реализации этой части 
инициативы сначала необходимо будет создать 
соответствующую инфраструктуру.

Это и неудивительно, ведь за последние несколько 
лет владельцы электросамокатов или люди, взявшие их 
в аренду, не раз становились виновниками ДТП — в том 
числе со смертельным исходом.

На мой взгляд, выходом из сложившейся ситуации 
может послужить обязательное получение прав 
на вождение электросамокатов.
НОВАЯ ВОЛНА

Оператор карт «Мир» запустит новый способ 
для бесконтактной оплаты покупок.

Это касается смартфонов на Android и iOS. Данная 
технология позволяет осуществлять оплату покупок 
на расстоянии, которое превышает возможности NFC. 
Новый способ расчётов получил название «Волна», он будет 
работать как в онлайн-, так и в офлайн-режиме. Глава 
национальной системы платёжных карт, которая является 
оператором карт «Мир», Дмитрий Дубынин уточнил, 
для функционирования необходимо будет установить 
специальные платёжные терминалы нового типа.

Уже около 20 банков заинтересовались этой технологией 
и захотели её протестировать.

В ЗЕРКАЛЕ СТАТИСТИКИ

Динамика цен
По данным Орёлстата, с 8 по 14 октября в регионе выросли цены на картофель 

на 3,8 % (средняя цена составила 38,25 руб. за кг), помидоры свежие на 3,8 % 
(139,32 руб. за кг), консервы овощные для детского питания на 3,7 % (633,76 руб. за кг), 
свёклу столовую на 3,7 % (37,88 руб. за кг).

При этом стали дешевле огурцы свежие на 4,2 % (130,25 руб. за кг), колбаса варёная 
на 3,1 % (445,58 руб. за кг), яблоки на 1,9 % (132,20 руб. за кг), сосиски, сардельки 
на 1,9 % (511,62 руб. за кг).

В группе непродовольственных товаров наблюдалось повышение цен на плиты 
древесно-стружечные, ориентированно-стружечные, доски обрезные, шампуни, 
подгузники детские бумажные на 0,8—2,3 %.

В этот период в Орловской области повысились цены на дизельное топливо на 0,1 %, 
бензин автомобильный — на 0,2 %. Средняя цена на бензин автомобильный марки 
АИ-92 составила 52,77 руб. за литр, АИ-95-57,59 руб. за л, АИ-98 и выше — 80,08 руб. 
за л, на дизельное топливо — 62,02 руб. за литр.

Ирина ВЛАДИМИРОВА
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НАРОД И ВЛАСТЬ

На вопросы ответят депутаты
«Единая Россия» приглашает орловцев 
на еженедельные приёмы граждан.

В штабе  общественной поддержки партии 
дежурят депутаты всех уровней, коорди-
наторы партпроектов и представители 

общественных организаций.
22 октября приём граждан проведут депу-

тат Орловского областного Совета Сергей Ку-
тенёв и депутат Орловского городского Сове-
та Валерий Глущенко.

23 октября на вопросы орловцев ответят 
депутат областного Совета Наталья Зубцова 
и депутат горсовета Владимир Негин.

24 октября с жителями встретятся депутат 
облсовета Ирина Пашкова и депутат горсове-
та Владимир Строев .

Приёмы граждан в штабе общественной 
поддержки «Единой России» проводятся еже-
недельно по адресу: г. Орёл, ул. Пролетар-
ская Гора, 11.

Предварительная запись на приём по теле-
фонам: +7 (4862) 43-33-31, +7 (4862) 43-33-32.

Подробную информацию о работе шта-
ба общественной поддержки партии «Еди-
ная Россия» также можно узнать на страни-
це «ВКонтакте»: https://vk.com/shtab.er_57.

Андрей СЛАВИН

АКТУАЛЬНО

Долгий путь к чистоте
Гендиректору 
ООО «Экополис» 
Леониду Березину 
поручено до весны 
составить дорожную карту, 
позволяющую увидеть 
полную картину развития 
предприятия.

Ситуацию в сфере обра-
щения с твёрдыми ком-
мунальными отходами 

(ТКО) обсудили на брифин-
ге в областной администра-
ции 17 октября. Его провёл 
руководитель департамен-
та ЖКХ, ТЭК и энергосбере-
жения Орловской области 
Сергей Латынин.

Он отметил, что, несмо-
тря на большое количество 
проблем в ЖКХ, эта на протя-
жении длительного времени 
также остаётся актуальной.

— В 2024 году этим вопро-
сом особенно заинтересова-
лись Правительство РФ, Ми-
нистерство природных ре-
сурсов России. Минприроды 
создан федеральный штаб по 
решению вопросов в сфере 
обращения с ТКО, в который 
вошли представители субъ-
ектов РФ, федеральных ми-
нистерств, надзорных ор-
ганов, Федерального собра-
ния и ассоциаций отрасли. 
В Орловской области губер-
натором принято решение 
о создании под его предсе-
дательством такого же регио-
нального штаба, — сообщил 
Латынин.

Федеральный штаб, по его 
словам, призван координиро-
вать работу субъектов и да-
вать им рекомендации: в ка-
ком направлении двигаться, 
как участвовать в федераль-
ных программах и стимули-
ровать инвесторов, организо-
вать работу согласно СанПиН 
и другим нормативным до-
кументам, обеспечив испол-
нение поручения Президен-
та РФ — уменьшить до 50 % 
количество отходов, которые 
отправляют на захоронение.

— Минприроды России 
провело мониторинг ор-
ганизации сферы обраще-
ния с ТКО на территории 
всей страны, сформировало 
«светофоры» по основным 
направлениям деятельно-
сти — это устойчивость ре-
гионального оператора, обе-
спеченность объектами об-
ращения, контейнерными 
площадками, контейнера-
ми, спецтехникой… Что ка-
сается нашего региона, была 
отмечена нехватка полиго-
нов и необходимость модер-
низации предприятий, ко-
торые занимаются обработ-
кой отходов. Также по своей 
зоне мы видим проблемати-
ку, связанную с малым коли-
чеством контейнерных пло-
щадок и бункеров для сбо-
ра крупно габаритных отхо-
дов, слабую организованность 
контроля обращения с про-
мышленными, строитель-
ными отходами, которые не 
входят в зону деятельности 
регионального оператора, 
в результате чего образуют-
ся стихийные свалки, — от-
метил Сергей Латынин.

Вместе с тем, по его сло-

вам, Орловская область по 
всем показателям находит-
ся в так называемой зелёной 
зоне — даже с учётом дей-
ствующих мценского и ли-
венского полигонов, фак-
тически исчерпавших свои 
мощности.

Одним из рассматривае-
мых на брифинге вопросов 
стала деятельность предпри-
ятия «Экополис». Об этом, 
а также о трудностях, кото-
рые испытывает предприя-
тие, рассказал  генеральный 
директор ООО «Экополис» 
Леонид Березин.

— На сегодня предпри-
ятие приняло и обработа-
ло около 115 тыс. тонн от-
ходов. Предполагается, что 
ТКО. Но на самом деле это 
далеко от истины: выбрать 
из них полезные фракции 
невозможно. Начинали мы 
работать сложно — сказались 
отсутствие сотрудников, не 
отработанная до конца схе-
ма приёма отходов, быстрая 
наполняемость полигона. 
Сейчас ситуация выравни-
вается. Я обещал решить её 
в течение трёх-четырёх ме-
сяцев, но это было опро-
метчивое заявление — ос-
новная проблема оказалась 
не в количестве работников 
и не в технике, а в админи-
стративных барьерах, воз-
никших при строительстве 
новых карт полигона и по-
лучении разрешений на их 
запуск соответствующих фе-
деральных органов. Пока мы 
их не получили, не могли ни-
чего захоранивать и хранили 
отходы на своей территории. 
Но, считаю, мы справимся 
и выполним поручение пре-
зидента о 50-процентном от-
боре вторичных материаль-

ных ресурсов к 2030 году, — 
подытожил Березин.

В планах предприятия — 
модернизировать оборудо-
вание и не только обрабаты-
вать и захоранивать отходы, 
но и перерабатывать их, со-
вершенствуя технологиче-
ский процесс и увеличивая 
процент отбора.

Но пока это отдалённая 
перспектива — сейчас, на-
пример, на «Экополисе» нет 
даже шредера, позволяюще-
го перемалывать поступаю-
щие на полигон ветки и де-
лать из них щепу.

Сергей Латынин попросил 
Леонида Березина оформить 
свои планы на бумаге.

— Я бы хотел всё-таки уви-
деть разработанную и подпи-
санную вами дорожную кар-
ту — хотелось бы понимать, 
в каком направлении мы бу-
дем двигаться — с указани-
ем сроков по приобретению 

оборудования, переработке 
и т. д. Я хочу, чтобы вы сдела-
ли инвестиционную програм-
му и все эти моменты в ней 
учли, — сказал он.

Сергей  Латынин  так-
же напомнил, что инвест-
программы должны пода-
ваться до конца мая каждого 
года, и призвал не тянуть до 
последнего, представив доку-
мент уже зимой.

Вместе с тем, как было 
отмечено, запуск производ-
ственных мощностей ООО 
«Экополис» и перенаправле-
ние потоков позволило сни-
зить объём размещаемых от-
ходов на мценском полигоне 
более чем на 70 %. В 2024 году 
в рамках мероприятия госу-
дарственной программы «Об-
ращение с отходами, в том 
числе с твёрдыми комму-
нальными отходами на тер-
ритории Орловской области» 
была проведена корректиров-

ка региональной территори-
альной схемы.

Ещё одна наболевшая 
проблема организации обра-
щения с ТКО в Орловской об-
ласти, по словам Сергея Латы-
нина, — неисполнение пред-
усмотренных обязательств 
заинтересованными лицами 
в части организации сбора 
КГО в многоквартирных до-
мах и ликвидации несанкцио-
нированных свалок.

В ходе брифинга было ре-
шено продолжить информи-
ровать жителей о том, какие 
организации принимают 
«крупногабарит», подключив 
к этой работе сотрудников 
профильного департамента 
и «Зелёной рощи».

Несанкционированные 
же свалки ликвидирует рег-
оператор, выставляя за-
тем счета муниципальным 
образованиям.

Полина ЛИСИЦЫНА

В МУНИЦИПАЛИТЕТАХ

ДВОРОВЫЙ ПОВОРОТ
В регионе завершаются работы по благоустройству дворовых и общественных территорий
Этой теме было 
посвящено совещание 
с главами муниципальных 
образований 17 октября, 
которое провёл 
заместитель губернатора 
по планированию, 
экономике и финансам 
Вадим Тарасов.

 СРЕДСТВА 
НА БЛАГОУСТРОЙСТВО

Около 69 млн. рублей вы-
делено на реализацию на-
циональных проектов в Ор-
ловской области с 10 по 
17 октября.

Такие данные на совеща-
нии привёл руководитель де-
партамента экономического 
развития и инвестиционной 
деятельности Орловской об-
ласти Сергей Антонцев.

Среди расходов — выплаты 
на благоустройство в Орлов-
ском муниципальном окру-
ге, Кромском и Верховском 
районах. Кроме того, сред-
ства были направлены на 
создание системы долговре-
менного ухода за пожилыми 
людьми, капремонт третьей 
поликлиники в Орле, а так-
же Мценской ЦРБ, стиму-
лирующие выплаты медра-
ботникам, выплаты совет-
никам директоров школ по 
патриотическому воспита-
нию, на реконструкцию мо-
ста через реку Орлик в Орле 
и ремонт дорожного полотна 
в Колпнянском районе.

Кассовые расходы на меро-
приятия национальных про-
ектов составляют 3,6 млрд. 

рублей, или 55,7 % от пред-
усмотренного объёма средств. 
По муниципальным проектам 
расходы составляют 1,3 млрд. 
рублей, или 60 % от предусмо-
тренного объёма.

ВНЕБЮДЖЕТНАЯ 
ПОДДЕРЖКА

В Орле завершены работы 
по благоустройству 22 дворо-
вых территорий.

Об этом на совещании 
с главами муниципальных 
образований рассказал мэр 
города Орла Юрий Парахин.

В этом году на благо-
устройство дворовых и об-

щественных территорий 
в областном центре выделе-
но 243 млн. рублей. В про-
грамму вошли 24 дворовые 
и две общественные терри-
тории, выбранные путём 
голосования.

На 17 октября приняты 
14 дворовых территорий. По 
восьми — работы завершены, 
проводится строительная экс-
пертиза. По двум дворовым 
территориям работы в ста-
дии завершения (ул. Розы 
Люксембург, 52 и Гагарина, 
49). Также завершены рабо-
ты по благоустройству в скве-
ре им. Генерала Л. Н. Гуртье-

ва и сквере им. И. А. Бунина. 
В ближайшее время состоит-
ся приёмка этих обществен-
ных территорий.

Кроме того, в текущем году 
завершено благоустройство 
ландшафтного сквера «Дво-
рянское гнездо» и прилега-
ющей к нему территории. 
На данные цели было пред-
усмотрено 119,5 млн. рублей. 
Для подтверждения качества 
и объёма выполненных ра-
бот проводится строительная 
экспертиза.

Также в этом году за-
вод АО «Орёлмасло» на соб-
ственные средства благо-

устроил сквер Орловских 
литераторов.

КОМФОРТНАЯ СРЕДА
В Орловском муници-

пальном округе завершает-
ся благо устройство 12 дворо-
вых и общественных терри-
торий, сообщил на совеща-
нии и. о. главы Орловского 
МО Александр Черных.

Благоустройство ведётся 
в рамках реализации проекта 
«Формирование комфортной 
городской среды» нацпроек-
та «Жильё и городская сре-
да». Объём финансирова-
ния — 57,9 млн. рублей.

В этом году в Орловском 
МО отремонтировали де-
вять дворов. Приняты и сда-
ны в эксплуатацию дворовые 
территории в п. Стрелецком 
на ул. Лясковского, д. 12, 14, 
13, 15, а также на ул. Школь-
ной, 24, в п. Добром (ул. Ин-
тернатная, д. 1, 2) и п. Кули-
ковском (ул. Центральная, 
д. 10, 11). Ремонт дворов в 
д. Жилина на ул. Строитель-
ной (д. 11, 13, 15, 9, 17, 1, 3, 5, 
7) выполнен на 62 %.

Отремонтированы три об-
щественные территории: Ал-
лея героев Донбасса в п. Био-
фабрика, территории воз-
ле стадиона в п. Знамен-
ка, мини-футбольное поле в 
п. Стальной Конь.

Дополнительно по муни-
ципальной программе вы-
полнен ремонт детской спор-
тивно-игровой площадки 
в с. Маслово на сумму более 
2,6 млн. рублей.

Арина КУЛИК
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ПОД КОНТРОЛЕМ

Проверка на дороге

Независимая комиссия взя-
ла пробы нового асфаль-
тового покрытия на улице 

Городской. Ранее подрядчика 
(«РБК Стройинвест») обязали 
исправить дефекты на неко-
торых участках. Результаты 
проводимых лабораторных 
исследований покажут, как он 
справился с задачей.

Комплексное благоустрой-
ство улицы Городской старто-
вало в октябре прошлого года 
в рамках национального про-
екта «Безопасные качествен-
ные дороги». Подрядчик «РБК 

Стройинвест» с опережением 
сроков выполнил устройство 
пешеходной части, оборудо-
вал остановочные павильоны, 
высадил деревья вдоль улиц. 
А в этом году дорожники взя-
лись за обновление проезжей 
части, сообщает пресс-служ-
ба губернатора.

К качеству работ возникли 
претензии, что подтвердила 
лаборатория казённого уч-
реждения Орловской области 
«Орёлгосказачик». Подряд-
чик исправил огрехи в рабо-
те. Для этого снималось по-

крытие с некачественно вы-
полненных участков и зано-
во переложен асфальто бетон. 
При этом к качеству само-
го асфальта вопросов не 
возникло.

После исправления дефек-
тов на переделанные участ-
ки прибыли специалисты ла-
боратории для независимой 
оценки. Понятно, отремон-
тированный участок пройдёт 
процедуру приёмки только 
после положительного заклю-
чения экспертов.

Олег КОМОВ

НОВОСТИ СФР

На мамины деньги
1703 семьи в Орловской 
области использовали 
в 2024 году средства 
материнского капитала 
на улучшение жилищных 
условий.

Отделение Социального 
фонда России по Орлов-
ской области перечисли-

ло на эти цели свыше 1 млрд. 
рублей. Отделение СФР по Ор-
ловской области напоминает, 
что входит в понятие «улуч-
шение жилищных условий». 
Маткапитал для улучшения 
жилья можно направить на:

• приобретение жилья;
• внесение в качестве пер-

воначального взноса при по-
лучении кредита (займа) на 
приобретение или строитель-
ство жилья;

• погашение основного 
долга или процентов по кре-
дитам или займам на при-
обретение или строитель-

ство жилья, в том числе по-
гасить ранее предоставлен-
ный кредит;

• внесение платежа в счёт 
уплаты цены договора уча-
стия в долевом строительстве;

• строительство или рекон-
струкцию объекта индивиду-
ального жилищного строи-
тельства (ИЖС), реконструк-
цию дома блокированной за-
стройки с привлечением и без 
привлечения строительной 
организации;

• компенсацию затрат за 
построенный или реконстру-
ированный объект индиви-
дуального жилищного стро-
ительства, реконструиро-
ванный дом блокированной 
застройки;

• использование как плате-
жа в счёт уплаты вступитель-
ного взноса и (или) паевого 
взноса, если владелец серти-
фиката либо его супруг (су-
пруга) является участником 

жилищного, жилищно-строи-
тельного, жилищного накопи-
тельного кооператива.

В 2024 году размер мате-
ринского капитала на пер-
вого ребёнка составляет 
630 380,78 рубля. Если в се-
мье родился второй ребёнок, 
а капитал на первенца ранее 
уже выплачивался или потра-
чен, сертификат дополнит-
ся суммой 202 643,06 рубля. 
Если первенец родился до 
2020 года, а второй ребёнок — 
в 2024-м, то размер серти-
фиката семьи будет равен 
833 024,74 рубля.

Дополнительную консуль-
тацию можно получить в еди-
ном контакт-центре по теле-
фону 8-800-200-12-14 (звонок 
бесплатный) или в территори-
альном органе СФР (режим ра-
боты: c понедельника по чет-
верг с 9.00 до 18.00, пятница 
с 9.00 до 16.45).

Владимир РОЩИН

ФИНАНСОВЫЙ ОМБУДСМЕН

Помочь уполномочен
Финансовый 
уполномоченный поможет 
орловцам защитить себя 
при незаконном переводе 
пенсионных накоплений.

Если вы узнали о том, что 
средства ваших пенсион-
ных накоплений переве-

дены без вашего согласия 
из Социального фонда Рос-
сии (СФР) в негосударствен-
ный пенсионный фонд (НПФ) 
или из одного НПФ в другой, 
нужно направить бесплат-
ное обращение финансово-
му уполномоченному.

Финансовый уполномо-
ченный поможет вернуть:

•  средства  пенсион-
ных накоплений и иные 
суммы , связанные  с  их 
инвестированием;

• проценты за неправомер-
ное пользование средствами 
пенсионных накоплений.

Кстати, проверить, где на-
ходятся ваши пенсионные 
накопления, можно в любое 
время, например, на порта-
ле «Госуслуги». Достаточно за-
йти в личный кабинет и вы-
брать услугу по получению 
выписки о состоянии инди-
видуального лицевого счё-
та — в ней будет наименова-
ние текущего страховщика по 
обязательному пенсионному 
страхованию, у которого на-
ходятся средства ваших пен-
сионных накоплений.

Если вы узнали, что сред-
ства ваших пенсионных на-
коплений переведены без ва-
шего согласия из СФР в НПФ 
или из одного НПФ в другой 
и при этом вам ещё не уста-
новлена накопительная пен-
сия, срочная пенсионная вы-
плата и (или) единовремен-
ная выплата средств пенси-
онных накоплений, а также 
если со дня, когда вы узнали 
или должны были узнать о на-
рушении своего права, про-
шло не более трёх лет.

Для восстановления ваших 
прав вы можете предпринять 
следующие шаги:

1. Направьте заявление 
о восстановлении нарушен-
ного права в НПФ, с которым 
у вас возник спор. НПФ дол-
жен направить вам ответ в те-
чение 20 рабочих дней, если 
заявление было направлено 
вами в электронном виде по 
стандартной форме, разме-
щённой на сайте финансо-
вого уполномоченного, и со 
дня нарушения ваших прав 
прошло не более 180 дней; 
в иных случаях — 40 кален-
дарных дней.

2. Направьте обращение 
финансовому уполномочен-
ному, если не согласны с при-
нятым НПФ решением или 
не получили ответ в установ-
ленный срок. Обращение мо-
жет быть направлено в элек-
тронной форме через лич-

ный кабинет на сайте фи-
нансового уполномоченного 
finombudsman.ru или на пор-
тале «Госуслуги», а также че-
рез любой МФЦ Орловской 
области или на бумажном 
носителе по адресу: 119017, 
г. Москва, Старомонетный 
пер., д. 3, АНО «СОДФУ».

Если вы заключили с НПФ 
соглашение о том, что ваш 
текущий договор об обяза-
тельном пенсионном стра-
ховании является незаклю-
чённым, вам также необхо-
димо обратиться к финансо-
вому уполномоченному для 
завершения процедуры воз-
врата пенсионных накопле-
ний предыдущему страхов-
щику по обязательному пен-
сионному страхованию.

3. Получите решение фи-
нансового уполномоченного 
по вашему обращению.

Решение финансового ом-
будсмена также будет направ-
лено в НПФ.

Решение подлежит обяза-
тельному исполнению со сто-
роны НПФ не позднее 30 дней 
после его вступления в силу.

Ознакомиться с подроб-
ной информацией о том, как 
защитить себя при незакон-
ном переводе пенсионных 
накоплений, можно на сай-
те finombudsman.ru в разде-
ле «База знаний».

Андрей ПАНОВ

Сергей 
Латынин:

— По резуль-
татам 

мониторинга 
организации 

сферы 
обращения 

с ТКО 
Орловщина 
находится 
в «зелёной 

зоне»

На предприятии 
«Экополис» 
приняли
и обработали
уже около 
115 тыс. тонн 
отходов

 Новое 
дорожное 
покрытие 
на улице 

Городской 
в Орле 

проходит 
независимую 

экспертизу
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СОБОЛЕЗНОВАНИЕ

РЕКЛАМА , ОБЪЯВЛЕНИЯ

БИЛЕТ В БУДУЩЕЕ

«Примерка» профессии
Около 800 орловских 
школьников станут 
участниками 
профессиональных 
проб проекта «Билет 
в будущее».

В Орловской области стар-
товали профессиональ-
ные пробы федерально-

го профориентационного 
проекта «Билет в будущее», 
который реализуется в рам-
ках нацпроекта «Образова-
ние». По итогам первой не-
дели участниками профпроб 
стали 204 школьника. Всего 
же попробовать себя в раз-
ных профессиях смогут около 
800 учащихся школ региона.

Профессиональные про-
бы проходят на площадках 
колледжей и техникумов, 
а также Среднерусского ин-
ститута управления — фи-
лиала РАНХиГС и Двор-
ца пионеров и школьников 
им. Ю. А. Гагарина.

В общей сложности для 
учеников 6—11-х классов 
проведут около 80 профес-
сиональных проб. Каждая из 
них охватывает отдельную 
специализацию, где участ-
ники могут не только озна-

комиться с теоретическими 
аспектами, но и «примерить» 
конкретную профессию.

Подростков познакомят 
с такими перспективными 
и востребованными профес-
сиями, как эколог, микробио-
лог, логист, аудитор, UX-ди-
зайнер, архитектор, педагог 
и многими другими.

В Орловском базовом ме-
дицинском колледже, напри-
мер, стартовали такие про-
фессиональные пробы, как 
медицинская сестра, лабо-
рант химического анализа, 
косметик-эстетист, фельд-
шер, акушер. Все они вызва-
ли у школьников большой 
интерес.

— Профессиональная про-
ба в качестве медицинской се-
стры мне очень понравилась. 
Нам рассказали о профессии 
медика в целом, сестринском 
деле и о профессии фельдше-
ра, а также о плюсах, мину-
сах и ответственности рабо-
ты в поликлинике, научили 
делать сердечно-лёгочную ре-

анимацию, — поделилась впе-
чатлениями ученица Орлов-
ского лицея-интерната Поли-
на Новосельцева.

Профпробы продолжатся 
в колледжах и техникумах ре-
гиона до конца октября. Для 

участия в них нужно обра-
титься к педагогу-навигато-
ру проекта «Билет в будущее». 
Такие педагоги есть в каждой 
школе — участнице проекта.

Ирина ВЛАДИМИРОВА
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СПРА ВК А

Проект «Билет в будущее» реализуется по поручению Президента России 
Владимира Путина при поддержке Минпросвещения России и Фонда 
гуманитарных проектов. Он входит в федеральный проект «Успех каждого 
ребёнка» национального проекта «Образование». Цель проекта — помочь 
ученикам 6—11-х классов в выборе будущей профессии, соответствующей 
их интересам, способностям и потребностям рынка труда.

Организатор торгов — конкурсный управляющий Щерба-
ков Д. А. (302027, г. Орел, ул. Приборостроительная, 56, а/я 13, 
ИНН 575306315990, СНИЛС 126-778-43700, тел. 8-903-881-81-82, 
e-mail: dmitryshcherbakov@mail.ru), Ассоциация «РСОПАУ», 
ИНН 7701317591, ОГРН 1027701018730, ГРНС001-6, 119121, 
г. Москва, пер. Неопалимовский 2-й, д. 7, п. 1., сообщает, что торги 
№ 43935-ОТПП по реализации имущества МУП «ЖРЭП» (Заказчик) 
(ОГРН 1025700783162, ИНН 5752030473, г. Орел, ул. Тургенева, 
д. 37а, лит. Д) путем публичного предложения на электронной 
площадке — АО «НИС» (лот № 2 — комплект расходомера «Лебедь») 
признаны несостоявшимися в связи с отсутствием заявок.

Информация о возможности приобретения земельной 
доли, находящейся в муниципальной собственности

Администрация Никольского сельского поселения Свердловско-
го района Орловской области в соответствии с пунктом 4 статьи 12 
Федерального закона от 24 июля 2002 года № 101-ФЗ «Об обороте 
земель сельскохозяйственного назначения» информирует о воз-
можности приобретения принадлежащей муниципальному обра-
зованию «Никольское сельское поселение Свердловского района 
Орловской области» доли в праве общей долевой собственности 
на земельный участок с кадастровым номером 57:15:0040401:43, 
местоположение: Российская Федерация, Орловская область, р-н 
Свердловский, с. п. Никольское, землепользование бывшего к-за 
им. Ленина, южнее д. Калинник, категория земель — земли сель-
скохозяйственного назначения, вид разрешенного использова-
ния — для ведения сельскохозяйственного производства, пло-
щадь — 239 999 кв. м, кадастровая стоимость земельного участ-
ка — 1 538 393,50 руб., сельскохозяйственной организацией или 
крестьянским (фермерским) хозяйством, использующими указан-
ный земельный участок.

Условия продажи указанной доли в праве: размер земельной 
доли — 1/11; площадь, соответствующая размеру земельной доли, — 
79 999 кв. м; цена земельной доли — 76 919,04 руб. (определена как 
произведение 15 процентов кадастровой стоимости одного ква-
дратного метра такого земельного участка и площади, соответ-
ствующей размеру продаваемой земельной доли); срок оплаты — 
в день заключения договора купли-продажи.

С заявлением о заключении договора купли-продажи земель-
ной доли обращаться по адресу: 303332, Орловская область, Сверд-
ловский р-н, с. Никольское, ул. Молодежная, д. 1, в срок до 11 апре-
ля 2025 года.

Кадастровый инженер Чепляков Алексей Владимирович 
(57-11-65, рег. номер 10980, г. Орел, Московское ш., д. 157, кв. 134, 
e-mail: AV.Cheplyakov@yandex.ru, тел. 8-920-282-03-75) извеща-
ет участников общей долевой собственности о необходимости со-
гласования проекта межевания земельного участка, кадастровый 
№ 57:19:0000000:35, адрес: РФ, Орловская обл., Верховский р-н, Га-
личинское с/п, ЗАО «Андреево».

Заказчик работ: Леденев Эдуард Сергеевич, адрес: Орловская обл., 
Краснозоренский р-н, д. Зверево-Бакулино, тел. 8-953-618-04-46.

Ознакомиться с проектом межевания, внести предложения о до-
работке проекта межевания и направить обоснованные возраже-
ния относительно размера и местоположения выделяемого в счет 
земельных долей земельного участка заинтересованные лица мо-
гут в течение 30 дней со дня опубликования данного извещения по 
адресу: г. Орел, пер. Элеваторный, д. 18.

Реклама

Ушёл из жизни 
МАКАРОВ 

Валерий Павлович — 
наш большой друг, товарищ, замечательный человек!

Много добрых дел совершил он во славу Орловщины, 
но есть на счету В. П. Макарова настоящий гражданский 
подвиг! В 1990 году Валерий Павлович пришёл в дерев-
ню Колпачки Архангельского сельсовета Урицкого района 
и первым из специалистов-электронщиков бескорыстно 
озвучил только что открытый мемориал «Убитая деревня».

Валерий Павлович принимал активное участие и в му-
зыкальном оформлении мемориального комплекса, посвящённого нашим 
героическим средневековым предкам, что находится в с. Судбище Новоде-
ревеньковского района.

Более 30 лет Валерий Макаров отдал общественной работе. Тепло его 
умелых рук помнят обелиски в посёлке Совхозном, в деревнях Муратово 
и Мерцаловка Урицкого района.

Выражаем глубокое соболезнование родным и близким покойного.
Дорогой Валерий Павлович! Ты оставил добрый и заметный след на род-

ной земле и в наших сердцах! Пусть музыка памяти будет звучать вечно!
Г. Г. Лазарев, Т. И. Лазарева, В. И. Жуков, И. Н. Лукашевич, 

О. В. Алдушина, Н. А. Туленкова, Н. С. Утина, И. А. Карабанов

ФРОНТУ! РОДИНЕ! ПОБЕДЕ!

«ПОБЕДА КОВАЛАСЬ В ТЫЛУ»
Так называется открывшаяся в Орловском военно-историческом музее выставка 
из фондов музея-заповедника «Прохоровское поле»
Экспозиция, которая 
уже была представлена 
в других регионах 
страны, рассказывает 
о беспримерном трудовом 
подвиге и грандиозном 
вкладе в Великую Победу 
тружеников советского 
тыла. Тематические 
разделы выставки 
раскрывают работу 
различных отраслей 
народного хозяйства 
СССР в годы Великой 
Отечественной войны. 
Отдельные витрины 
посвящены труду 
железнодорожников, 
шахтёров, колхозников, 
металлургов, 
текстильщиков, учёных, 
конструкторов…

Б
елгородские музейщи-
ки привезли в Орёл бо-
лее 80 экспонатов, каж-
дый из которых имеет 

свою историю. Среди них — 
личные вещи бойцов трудо-
вого фронта, предметы быта, 
орудия труда, фотографии 
и документы.

В экспозиции нашла от-
ражение и тема труда де-
тей и подростков в военное 
время, которые наравне со 
взрослыми работали на по-
лях и у заводских станков. 
На выставке экспонируют-
ся личные вещи жительни-
цы Курской области Анны 
Моисеевны Карякиной. Она 
12-летней девочкой во вре-
мя войны осталась сиротой, 
заботилась о двух младших 
братьях, работала в колхозе. 
Трогательные истории пове-
ствуют о малолетних труже-
никах, работавших на обо-
ронных предприятиях, таких 
как Лысьвенский металлур-
гический завод, где десяти-
летние девочки шили подту-
лейные устройства для касок 
красноармейцев, а шестилет-
ние малыши заводского дет-
ского сада соединяли их со 
стальной частью шлема с по-
мощью клёпок.

Куратор проекта, сотруд-
ник музея-заповедника «Про-

хоровское поле» Тамара Ря-
занова на открытии выстав-
ки «Победа ковалась в тылу» 
отметила, что это наше спа-
сибо всем труженикам тыла за 
героизм и самопожертвова-
ние, трудолюбие, патриотизм 
и невероятную волю к жиз-
ни. Труженики советского 
тыла делали всё возможное 
и невозможное для победы 
над врагом. Их беспример-
ный трудовой подвиг золо-
тыми буквами вписан в ге-
роическую летопись истории 
нашей Родины.

— Орёл с Белгородом объ-
единяет очень многое в их 
истории, — сказал дирек-
тор Орловского краеведче-
ского музея Дмитрий Мои-
сеев. — Оба города основаны 
в XVI веке для защиты юж-
ных рубежей Московского го-
сударства. 5 августа 1943 года 
Орёл и Белгород были осво-
бождены от немецко-фаши-
стских захватчиков и стали 
городами первого салюта, 

а впоследствии — и городами 
воинской славы. Сейчас мы 
оказываем гуманитарную по-
мощь жителям белгородско-
го приграничья, оказавшим-
ся в сложной ситуации из-за 
атак ВСУ. С музеем-заповед-
ником «Прохоровское поле» 
нас связывают давнее плодот-
ворное сотрудничество и уже 
не один совместно реализо-
ванный проект.

Заместитель председателя 

консультативного совета ве-
теранов при Орловском об-
ластном Совете народных де-
путатов генерал-майор в от-
ставке Владимир Козлов на-
помнил присутствовавшим 
на открытии выставки сту-
дентам и школьникам, ка-
кой величайший подвиг со-
вершила наша страна в годы 
Великой Отечественной во-
йны. Было произведено при-
мерно сто тысяч самолётов, 

сто тысяч танков и самоход-
ных артиллерийских уста-
новок, произведено 12 млн. 
винтовок и 6 млн. автоматов. 
В кратчайшие сроки на восток 
страны были эвакуированы 
1,5 тысячи крупных промыш-
ленных предприятий, кото-
рые вскоре начали выпускать 
нужную фронту продукцию.

— Сегодня в зоне СВО 

наши бойцы проявляют мас-
совый героизм, сражаются не 
на жизнь, а на смерть, — под-
черкнул он. — Это сильные, 
мужественные люди, которые 
обязательно победят. Россия 
будет жить вечно!

Работа выставки «Победа 
ковалась в тылу» завершит-
ся 17 декабря. (6+)
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Экскурсию 
по выставке 
проводит 
сотрудник 
музея-
заповедника 
«Прохоровское 
поле» 
Тамара 
Рязанова

Владимир 
Козлов:
— Залог 

победы — 
в единстве 

фронта 
и тыла

В труде, 
как в бою

Будущие 
парикмахеры 
в Ливенском 
строительном 
техникумеВ Глазуновском 

сельхоз-
техникуме 

готовят кадры 
для села

Администрация Воинского сельского поселения Мценского рай-
она Орловской области уведомляет собственников земельных долей 
о том, что общее собрание участников долевой собственности на зе-
мельный участок из земель сельскохозяйственного назначения с ка-
дастровым номером 57:11:0000000:30, площадью 7 784 000 кв. м, рас-
положенный по адресу: Орловская область, Мценский район, Воин-
ское сельское поселение, в районе н. п. Азарово, Слободка, Мужицкий, 
Гаврилец, ур. Гниловоды /ГЛФ/, назначенное на 1 ноября 2024 года 
на 11 часов, не состоится в связи с отсутствием возможности раз-
местить участников долевой собственности в выбранном помеще-
нии. Ранее опубликованное сообщение в газете «Орловская прав-
да» № 99 (27521) от 6 сентября 2024 года считать недействительным.

О новых дате, времени и месте проведения указанного общего 
собрания участникам долевой собственности будет сообщено зара-
нее в соответствии со ст. 14 Федерального закона от 24 июля 2002 г. 
№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения».

По интересующим вопросам обращаться в АО «Агрофирма Мцен-
ская» по адресу: 303023, Орловская область, Мценский район, с. Сер-
гиевское (здание администрации ПК «Мясо» АО «Агрофирма Мцен-
ская»), телефоны: 8-910-748-02-78, 8-910-748-30-83.

Кадастровый инженер Серегин Николай Александрович 
(57-13-140, г. Орел, ул. Михалицына, д. 10, e-mail: rrazor@inbox.ru, 
тел. 8-910-206-23-30) извещает участников долевой собственно-
сти о необходимости согласования проекта межевания земельно-
го участка с кадастровым номером 57:24:0040401:25, расположен-
ного по адресу: Российская Федерация, Орловская область, Должан-
ский р-н, Козьма-Демьяновское с. п.

Заказчик работ: Быкова Елена Васильевна. Адрес: Орловская об-
ласть, Должанский район, пгт Долгое, пер. Железнодорожный, д. 5. 

Ознакомиться с проектом межевания, внести предложения о до-
работке проекта межевания и направить обоснованные возраже-
ния относительно размера и местоположения выделяемого в счет 
земельных долей земельного участка заинтересованные лица мо-
гут в течение 30 дней со дня опубликования данного извещения по 
адресу: г. Орел, ул. Михалицына, д. 10, оф. 28.

В соответствии с ч. 4 ст. 12 Федерального закона от 24 июля 
2002 года № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения» администрация Прудовского сельского поселения Но-
восильского района Орловской области извещает о намерении про-
дать 2 (две) земельные доли в праве общедолевой собственности на 
земельный участок с кадастровым номером 57:13:0030401:26, рас-
положенный по адресу: Орловская область, Новосильский район, 
СПК «Заря», категория земель: земли сельскохозяйственного на-
значения, разрешенное использование: для сельскохозяйственно-
го производства. Размер одной доли составляет 8,2 га.

Сельскохозяйственные организации или КФХ, использующие 
земельный участок, находящийся в долевой собственности, могут 
приобрести указанные земельные доли по цене, определяемой как 
произведение 15 % от кадастровой стоимости одного квадратного 
метра такого земельного участка и площади, соответствующей раз-
меру земельной доли.

Для заключения договора купли-продажи заинтересованным ли-
цам необходимо обратиться с заявлением в администрацию Пру-
довского сельского поселения по адресу: 303 511, Орловская об-
ласть, Новосильский район, д. Большие Пруды, улица Советская, 
д. 1, тел. 8 (48673) 2-35-23.


